

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 2, Mediación e Imprenta San Agustín, núm. 7

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

## TREGUA POLÍTICA

Han suspendido las Cortes sus tareas, y la política ha entrado en un período de relativa calma. De esperar es que el interregno parlamentario venga a desenvolver la paz a los espíritus perturbados por una activa y perseverante agitación que han producido determinados elementos con el propósito bien manifiesto, de quebrantar la situación política.

Este empeño, sin embargo, no ha tenido éxito, pues la actitud firme y decidida del gobierno; el apoyo entusiasta de una mayoría disciplinada; y lo injustificado de ciertos ataques, han hecho fracasar la campaña de esos elementos; y hoy bien se puede decir que al cerrarse temporalmente el Parlamento, el gabinete del señor Maura aparece rodeado de los mayores prestigios, a pesar de los rudos y portados embates de que se le ha hecho objeto.

De nada sirve que la pasión política trate de señalar como víctimas destinadas al sacrificio, a algunos ministros.

No se podrá invocar la razón de esos vaticinios, porque no existe causa fundamentada que los justifique.

Como problema a resolver en las próximas sesiones de Cortes, queda el proyecto de administración local.

En este terreno, el gobierno ha llegado al límite de las concesiones, procurando que todos los grupos parlamentarios colaboren en una obra verdaderamente nacional que de manera tan profunda ha de reformar la vida de los municipios y de las provincias.

No creemos que este proyecto encuentre más adelante, por parte de las minorías, una obstinada oposición, después de los repetidos y minuciosos debates que ha dado lugar en el Congreso; pero si así no fuera, y se mantuvieran por espíritu estrecho de partido ciertas actitudes que no tienen ni pueden tener justificación, entonces sería llegado el caso de que el Sr. Maura pensara que vivimos en un régimen de mayorías, y que la vida parlamentaria y los intereses todos del país no han de estar subordinados a los caprichos de una fracción política, por importante que esta sea.

Afortunadamente el señor Maura, jefe de un partido gubernamental, y conocedor de sus responsabilidades, no ha de avenirse a ser cómplice de ciertas campañas; y el gabinete que preside el señor Maura podrá sin grandes dificultades desenvolver su programa de gobierno, si si-

que contando con la confianza de la Corona, y el concurso de las mayorías parlamentarias.

El verano puede ser un buen sedante para ciertas exaltaciones harto sospechosas; y la razón y el patriotismo necesariamente han de influir en la futura marcha de la política, reduciendo a sus verdaderos límites todo ese estruendo provocado con aparatos de comedia, frente a una gestión ministerial que se presenta inspirada en los mejores propósitos, y que tiende a remediar abusos y corruptelas, contra los cuales se viene pronunciando enérgicamente la opinión general del país.

REUNIÓN EN SEGOVIA

## LOS SECRETARIOS DE LAS DIPUTACIONES

Acuerdos y propósitos

Como ya hablamos anunciado, el sábado último, a las nueve de la mañana, se reunieron en esta capital, en virtud de convocatoria que les había dirigido el Secretario de la Diputación y particular amigo nuestro, señor Cáceres, los también Secretarios de las Diputaciones de Madrid, Valladolid, Burgos, Soria y Zamora, señores don Simón Viñals, don Juan Martínez Cabezas, don Pedro Tena, don Mariano Granados y don Felipe Omedo.

Era esta reunión complementaria, por decirlo así, de la celebrada en Valladolid en 31 de Mayo último. Se trató de cuanto en el proyecto de Administración local afecta a aquellos funcionarios, estudiando los medios de vigorizar ese Cuerpo, considerando al mismo tiempo que a las Corporaciones provinciales no se les mermen ni la influencia, ni las atribuciones a que tienen derecho por su historia y por los servicios que vienen prestando en el complicado engranaje de la Administración española.

Los secretarios de las Diputaciones provinciales de Avila, Palencia, León, Salamanca, Toledo, Ourense y Guadalajara, escusaron su asistencia, pero se adhirió a los acuerdos que se adoptaron y algunos confiaron su representación al señor Cáceres.

En la reunión—que se celebró en el Palacio de la Diputación—reinó como era de esperar la mayor armonía y no hubo discrepancia en la manera de apreciar las diferentes cuestiones relacionadas con la misión que cumplen y deben de cumplir los secretarios, en el funcionamiento de las Corporaciones provinciales.

Entre los acuerdos adoptados figura el de dar conocimiento a los demás Secretarios de la reunión celebrada, invitándoles a que por regiones se reúnan, formando grupos, que sean a su vez parte de ese gran todo que pretende formarse, sin perseguir fines egoístas e inspirándose solo en ideas de mutua protección y de un bien entendido compañerismo.

Lamentáronse los reunidos de que no se comprenda, hasta por los mismos legisladores, el alcance de la labor que las Diputaciones vienen realizando y dando todos testimonios de sus vastos conocimientos en cuanto con la Administración pública se relaciona, apuntaron soluciones e ideas que no consignamos porque no pueden tener carácter definitivo hasta conseguir la sanción de todos los secretarios.

De visita

Cumplieron los secretarios reunidos el para ellos gratísimo deber de complementar al Gobernador de la provincia y al presidente de la Diputación, señor Páramo, dedicando también algunas horas a la visita de los monumentos de Segovia, en compañía del secretario de la Diputación

señor Cáceres y de su hijo, el oficial letrado de aquella Corporación, don Antonio, los cuales derrocharon atenciones para hacer agradable la estancia en Segovia a tan distinguidos huéspedes.

Banquete y regreso

El señor Cáceres (D. Francisco) obsequió a sus compañeros con un espléndido almuerzo, en el café de la Unión. A la hora de servirse el café acudieron también algunas otras personalidades con objeto de saludar a los forasteros allí reunidos, todos los que regresaron a sus respectivas poblaciones en la noche del sábado marchando satisfechísimos del provechoso resultado de la reunión y de las atenciones y agasajos de que fueron objeto, especialmente por parte de los señores de Cáceres.

El ADELANTADO DE SEGOVIA envía también su más afectuoso saludo de despedida a los secretarios de las Diputaciones reunidos en esta capital y les ofrece su modesto concurso para la realización de los fines que persiguen tan ilustrados y celosos funcionarios de la Administración provincial.

## NOTAS DE LA GRANJA

El día de hoy.—Paseos.—Misa en Palacio.—El santo del infante.—Juego de aguas.—Preparativos de viaje.—Otras noticias.

San Ildefonso 25.—Esta mañana la Reina, el Príncipe y el infante pasaron por los jardines.

El redactor fotógrafo señor Campa obtuvo fotografías de las reales personas.

La Reina ha oído misa en el oratorio de Palacio, oficiando el obispo de Segovia.

Con motivo del santo del infante don Jaime se ha colocado un álbum en Palacio, en el que han firmado los veraneantes más distinguidos de La Granja.

También se han recibido muchos telegramas de felicitación, entre ellos uno muy expresivo del Rey y otro de la Reina madre.

A las cinco han comenzado a correr las aguas en las monumentales fuentes de los jardines, con asistencia de S. M. la Reina.

El sorprendente espectáculo ha llevado a San Ildefonso muchos forasteros de Segovia y de Madrid.

Definitivamente el día 28 saldrá la Reina doña Victoria con su séquito y todo el personal palatino para San Sebastián.

El tren real saldrá de la estación de Segovia a las ocho de la noche.

Para el 3 ó el 4 de Agosto se anuncia la llegada de la Infanta doña Isabel.

DE INTERÉS PÚBLICO

## PESAS Y MEDIDAS

Instrucciones a los gobernadores civiles

La Dirección del Instituto Geográfico y Estadístico ha dirigido una circular a los gobernadores civiles, cuya parte dispositiva dice así:

1.º Recordar a las autoridades locales que vigilen con preferente atención en sus términos respectivos por el exacto cumplimiento de los artículos 24, 25, 26, 26 y 97 del vigente reglamento de pesas y medidas de 31 de Diciembre de 1906, no permitiendo que en los periódicos, solares, almacenes, comercios, talleres ó cualquier otro establecimiento se utilice la denominación del sistema antiguo, ni que los precios unitarios se refieran más que al metro, kilogramo y litro en el comercio al por menor, ó al quintal métrico y hectolitro en el por mayor, aplicando las penalidades correspondientes a los infractores.

2.º Los fieles contrastes y sus ayudantes, ya sea en el ejercicio de sus funciones de contrastación ó en las inspecciones a que están autorizados, denunciarán a las autoridades, locales ó judiciales, según proceda, las infracciones de que se trata en el apartado anterior, expresado en el acta que al efecto remitan si el denunciado es reincidente, para la mayor penalidad que corres-

ponde en tales casos, debiendo darse cuenta del resultado del procedimiento a los funcionarios denunciadores.

3.º Los comerciantes al por menor y el público en general a quien se trata de imponer la recepción de artículos con medidas antiguas ó hacer transacciones valiéndose de precios que no se refieran en el por menor al metro, kilogramo ó litro, ó al quintal métrico y hectolitro en el por mayor, podrán acudir en reclamación a las oficinas de los fieles contrastes respectivos, para una vez depurada por aquellos funcionarios la exactitud del hecho, eleven el acta de denunciado a la autoridad competente.

EN EL HOSPICIO

## La fiesta "taurina" de ayer

Con todo lujo de detalles, habíase anunciado para ayer una «Gran corrida de toros en la plaza del Hospicio» (textual), y a ella hubimos de asistir, persuadidos de que habríamos de pasar un agradableísimo rato. Y así fué, en efecto.

A la hora que marcaban los programas, cuatro y media de la tarde, y previa la señal del anciano presidente, que por su flamante indumentaria podría confundirse con los que presen en otros circos taurinos, salió, jinete en briosa jaca, el asilado Mariano González, a recoger la llave, y después pisaron la arena las cuadrillas del *Petaca* y *Lambrijas*, que vestían lujosos trajes de luces, que para sí los quisieran algunos diestros de larga *coleta*, que á veces vemos por nuestro circo taurino.

Salió el primer torero, que fué banderilleado y matado... á la primera, y después se corrieron otros cinco más, sin que durante la lidia de éstos ocurriera incidente alguno. Únicamente al quinto bicho se le deshizo la *armadura*... y tuvo que pasar al chiquero a que le *compusiesen*. En el tercero, Esteban Moreno, *El niño bonito*, hizo felizmente la arriesgada suerte de *D. Tancredo*. El toro, como si tuviera conocimiento de lo que hacía, bebió agua en un cubo que el imitador de *Tancredo* le mostrara... y fué sin decir nada.

Tomaron parte en la lidia, como matadores, Hipólito Villegas y Alberto Rubio; y como banderilleros, Rufino Molinera, Angel Fernández, Julián Torres, Rogelio Gómez, Frutos Alvarez y Esteban Moreno (todos con sus correspondientes *alias*).

La fiesta, amenizada por la banda de música de aquellos establecimientos, resultó agradable. No faltó el más insignificante detalle. La plaza estaba adornada con mucho gusto.

La concurrencia fué numerosa; allí vimos a algunas distinguidas familias de Segovia y a varios señores diputados provinciales que fueron invitados al taurófilo festejo.

El director y capellán del Hospicio dispensaron toda clase de atenciones a los asistentes a tan grata fiesta, y los asilados prepararon una limonada, con que fuimos obsequiados todos.

Entre los asilados la tarde de ayer dejó gratísimos recuerdos.

Justo es también que aquellos infelices tengan sus horas de alegría y de sano esparcimiento.

EN ZARAGOZA

## Asamblea de maestros

En los días 20, 21, 22 y 23 del próximo mes de Agosto se celebrará en Zaragoza una asamblea de maestros de aquel distrito universitario, en la que se discutirán temas de trascendental importancia, encaminados todos ellos a proponer soluciones salvadoras para el magisterio.

Los temas que serán objeto de discusión en la asamblea, son:

1.º Aumento de asignación a las escuelas, que en la actualidad cuentan con dotación inferior á 325 pesetas.

2.º Que el cuestionario de oposiciones a escuelas sea único en España, publicándose con doce meses de anticipación.

La comisión tiene en estudio otros temas no menos importantes, que se darán á conocer con la debida ante-

lación, y los señores asambleístas podrán promover la discusión de otros temas, siempre que la asamblea los estime convenientes.

FOR UNA SANDIA

## Un guardia asesinado

Comunican desde Sevilla que el domingo por la mañana, en el mercado de la Puerta del Carmen, un niño compró una sandía. Al partirla vió que estaba blanca y entonces reclamó al vendedor para que se la cambiase.

Este se negó, y entonces el chico buscó a un celador municipal, llamado Joaquín González Vasallo, quien reclamó al vendedor por la mala calidad de la sandía.

Con tal motivo discutieron, y el vendedor asestó una puñalada al guardia en la clavícula izquierda, matándole.

La víctima gozaba de muy buena reputación.

El agresor es un sujeto de malos antecedentes, que ya estuvo preso por disparo de arma de fuego.

## Nuevas plazas de

escribientes

Se han creado cinco plazas de escribiente, dotadas con el sueldo de 1500 pesetas, y con destino al Consejo Superior de Emigración.

El examen constará de tres ejercicios: uno consiste en escribir al dictado el párrafo que el tribunal designe; otro, en el análisis gramatical de castellano; y, últimamente, se redactarán los documentos que al efecto se designen.

Los aspirantes que conozcan ó prueban haber aprendido la Taquigrafía, serán los preferidos para ocupar las expresadas plazas en el Consejo Superior de Emigración.

Las solicitudes deben ser presentadas antes de finalizar el actual mes de Julio, debiendo acreditarse en las mismas que el opositor es español, que no excede de los 50 años de edad, y que no ha sido procesado.

## Instrucción pública

Rehabilitación.—La Junta Central de Instrucción primaria ha resuelto que, para concederles la rehabilitación, presenten una instancia dirigida al señor Presidente de dicha junta, acompañando a la misma copia del certificado de clasificación, fé de vida y certificado de revista, si la hubieren pasado, los individuos que se citan á continuación:

Don Carlos Alonso Gómez, doña María Carmen Gil de Bernabé, doña María Consuelo Gil de Bernabé, don Manuel Gil de Bernabé, don Francisco Herranz Alvarez, don Benito Sanz Marugán, doña Fermina Jaramillo Alonso y doña Gaspara González Bárez; cena.

Actas de exámenes.—Los Alcaldes de los pueblos de Juarros de Voltoya, Cozuelos de Fuentesuena, Martín Miguel, Escobar, Orejana, Torreadrada, Montejo de Arévalo, Fuente de Santa Cruz, Muñozpedro, San Miguel de Barnuy, Barbolla, Valle de Tabladillo, Espirido, Aldehorno, Sauquillo de Cabezas, Pinilla Ambros, Argoneser, Sepúlveda, Monterrubio, Oalabazas, Marazueta y San Ildefonso, remiten las actas de los exámenes verificados en dichas escuelas.

Clausura de escuela.—El Alcalde de Domingo García, participa que se ha clausurado la escuela de dicho pueblo por haberse declarado la epidemia del sarampión en los niños.

Exámenes.—Participan de los pueblos de Etreros, Navallilla y Becerril que no se ha podido verificar en las escuelas de dichos pueblos los exámenes reglamentarios, por no asistir ningún niño á las escuelas.

Memorias.—Los maestros de los pueblos de Corral de Ayllón, Ortigosa del Monte, Ventosilla y Tejadilla remiten las Memorias reglamentarias,

SUCESOS LOCALES

Un escándalo

Ayer, á las doce de la noche, las personas que transitaban por la Plaza Mayor, observaron que en el centro de un grupo que se había formado en uno de los extremos de aquella zona, disputaban acaloradamente dos sujetos, uno de ellos llamado Pedro Barroso, vecino de esta capital y el otro llamado Genaro Pinillos, antiguo criado del anterior.

La causa de la reyerta, parece ser que fué la siguiente:

Pedro Barroso, había tenido á su servicio al Genaro durante corto tiempo, y al reprenderle anoche por lo mal que cumplía con su obligación, que dió lugar á que le despidiera de su casa y al abonarle la cantidad que le adeudaba por su trabajo, el Genaro promovió un fuerte escándalo que la policía con su pronta intervención logró cortar, llevándose detenido al referido Genaro, evitando de este modo que la cosa pasara á mayores, pues se hallaban los ánimos de los dos bastante excitados.

SUETOS

La Reina á San Sebastián

Mañana á las ocho de la noche, saldrá para San Sebastián la Reina Victoria, con sus augustos hijos el Príncipe de Asturias y el infante don Jaime.

En la Estación será cumplimentada por las autoridades y el elemento oficial, haciéndola los honores una batería del regimiento de Sitio con estandarte, y la música de la Academia de Artillería.

La real familia hará el viaje en un tren especial que se formará en Segovia.

De días

Ayer celebraron la fiesta de sus días la señora viuda de Alberti, y la distinguida esposa del digno magistrado de esta Audiencia, don Luis María Sáez.

También hoy celebra su santo, el administrador de esta Príncipe de Correos, don Pantaleón Esteban.

A todos les deseamos muchas felicidades.

Prácticas militares

Esta tarde irá en paseo militar el batallón de Barbaastro que guarnece La Granja hasta la «Cueva del Monje», donde desarrollará un supuesto táctico, sirviéndose después á la tropa una merienda.

Estas fuerzas formarán dos compañías al mando del comandante señor Alcalá.

Movimiento de viajeros

Con objeto de pasar la temporada de verano, llegaron el sábado á esta Capital el culto escritor y distinguido paisano nuestro don León Martín Peñador, Teniente coronel de Artillería y su bella hija Guadalupe.

—Ha regresado de Santander y Caldas de Besaya el conocido comerciante de esta plaza don Carlos Tablada.

—Ha salido para Santander, don Jacobo Salcedo, Interventor de Hacienda.

—Don Valentín Sánchez de Toledo, para Sepúlveda.

—Hemos saludado en esta ciudad á nuestros buenos amigos don Cándido Illera, de Santa María de Nieva, abogado y corresponsal del Banco de España; á Don Angel Trapero, ilustrado médico de Nieva y á don José Illera, reputado farmacéutico de Carbonero el Mayor.

—Han llegado y se hospedan en el «Hotel del Comercio» don Agapito de la Here, don José Oublere, don Tomás Rodríguez y familia, don Santiago Gómez, don Agustín Doñaque, don Luis Pardo y don Ramón Serrabón.

Vacante eclesiástica

Se encuentra vacante un beneficio en la Santa Iglesia Catedral de Badajoz, el que se ha de proveer por oposición en término de un mes que expira el día 23 del próximo Agosto.

Conducción de un preso

Se ha autorizado por la Dirección general de Prisiones la conducción del recluso en la cárcel de esta capital llamado Robustiano Muñoz Sanz, al penal de Santoña, á extinguir la condena que le fué impuesta.

De fiestas

Ha sido verdaderamente extraordinaria la concurrencia de forasteros en Segovia, durante estos días de fiesta, aprovechando muchos tan favorables circunstancias para visitar La Granja, y presenciar los juegos de aguas de sus famosas fuentes

Excursión regia

Ayer tarde hizo la Reina Victoria una larga excursión en automóvil, acompañada de los duques de Santo Mauro, llegando hasta Sepúlveda por la carretera de Torrecaballeros.

A las ocho de la noche regresó S. M. á La Granja

VINOS FINOS de

Jerez, Sanlúcar y Montilla

«S. TENORIO»

PUERTO DE SANTA MARIA

JEREZ DE LA FRONTERA

REPRESENTANTE EN SEGOVIA

D. Maximino Álvarez

GASCOS, 11

Peregrinación al Pilar

El Consejo Supremo de la Asociación Nocturna española, proyecta una Peregrinación para los días 18 al 22 de Septiembre próximo, á cuyo acto podrán acudir todos los socios activos y honorarios.

El coste desde Segovia á Zaragoza y vuelta, con tres días de estancia en dicha Ciudad, será de 31'20 pesetas.

Los boletines de inscripción pueden recogerse en la lonja de la Plaza Mayor, núm. 8.

Denuncias

Ha sido denunciado por la Guardia civil de Riaza, ante el juzgado municipal de aquella villa, un confitero ambulante.

Por cortar fraudulentamente varias cargas de pino verde, de los pinares de la Real casa, ha sido denunciado ante el juez municipal de San Ildefonso, un vecino de Balseán.

También ha sido denunciado por la Guardia civil del Espinar, por dedicarse al ejercicio de la pesca sin ir provisto de la correspondiente licencia, un vecino de Madrid.

El verano en la provincia

En estos últimos días han llegado á La Granja, la duquesa de Santo Mauro con su bella hija Casilda, y el diputado á Cortes, don José Quiñones de León.

Con la «Pomada Laso» se curan rápidamente todas las enfermedades de los pechos, que generalmente padecen las mujeres recién paridas, y con la «Crema Laso» el humor herpético y se hermosa el cutis: 4 y 6 reales caja.

Único depósito, Costanilla de Santiago, 6, principal, derecha, Madrid.

La familia de la señora Doña Josefa Fernández y González (q. e. p. d.), nos ruega que en su nombre demos las gracias á cuantos la han acompañado en su reciente desgracia, á los que envía la expresión de su profunda gratitud.

Harto

Le han sido hurtados al vecino de Maderuelo, llamado Cosme González, 40 haces de centeno.

Se ignora quien haya sido el autor del hurto.

LOS CÓLCOS, DIARREAS y ENTERITIS agudas y crónicas que tanto abundan en esta época del año, lo mismo en las personas mayores que en los niños, se curan infaliblemente, con la «Estomacalina Alfajeme», el único preparado farmacéutico contra las enfermedades del estómago é intestinos que ha sido ensayado con imponderable buen éxito en la mayoría de los hospitales de España.

De venta en las principales farmacias.

Denuncias

Han sido denunciados por infracción de las ordenanzas municipales, los sujetos siguientes:

Pablo Sacristán, Francisco García, Agustín González, Domingo Cid, Dionisio García, y Mariano López.

Toma de hábito

Ayer á las seis de la tarde, tuvo lugar en el convento de madres agustinas de la Encarnación, el acto de tomar el hábito, una de las novicias de aquella orden.

A presenciar la ceremonia, acudieron numerosos invitados, los cuales fueron obsequiados con un espléndido refresco.

«Guía de Segovia»

Se ha puesto á la venta la obra «Segovia» ensayo de una crítica artística de sus monumentos, con un compendio de su historia y notas útiles al viajero; lujosamente editada é ilustrada con 150 grabados y cuatro planos itinerarios; texto en papel couché, encuadernada con cubiertas de papel pergamino, impresa en seis

colores; reproducción de un dibujo de D. Daniel Zuloaga, al precio de 7'50

Los pedidos á la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 46.

Casa de socorro

Ayer á las cuatro y media de la tarde fué curado en este centro benéfico, el vecino de esta capital Julio Baeza, de una herida que se produjo en la clavícula izquierda.

Vacantes

Lo están las plazas de secretario y suplente de los juzgados municipales de Villeguillo, Moraleja de Oca, San Cristóbal de la Vega y Bernuy de Oca.

Cura el estómago é intestinos el «Bistr Vida Estomacal» del Dr. Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde.

Consejo

Desde las nueve y media hasta la una y media han permanecido reunidos los ministros en Consejo, en el domicilio del señor Maura.

A pesar de la duración del Consejo, los ministros volverán á reunirse á las cinco de la tarde para despachar los asuntos pendientes.

El ministro de Marina sometió á la aprobación de sus compañeros la constitución de la junta consultiva de la marina mercante.

El asunto quedó pendiente de estudio.

Los ministros se ocuparon de la renuncia presentada por la sociedad concesionaria de la publicación de la «Gaceta.»

El ministro de Hacienda dijo que no hay posibilidad de que entre España en el tratado internacional sobre la circulación monetaria.

Quedaron por aprobar varios expedientes de Instrucción pública.

El ministro de la Gobernación dijo á los periodistas, que el Gobierno sabe muy bien donde está el gobernador de Barcelona, á pesar de las fantásticas noticias de los corresponsales.

Congreso de la paz

En Londres se ha inaugurado el Congreso de la paz y arbitraje.

Rev. tirará gran importancia y en él están representadas todas las naciones.

Se darán dos banquetes en honor de los congresistas, uno en el Hotel Pretonio, y otro en Palace Hotel.

Después serán obsequiados por el Rey con una fiesta en Windsor, y se celebrará un mitin monárquico en la plaza de Trafalgar.

En Valencia

Ha llegado á Valencia la banda de música de Milán.

La esperaban las autoridades de Valencia, el cónsul de Italia, la banda municipal de la población, todos los elementos artísticos, y un gran gentío.

En el restaurant de la estación, se sirvió á los excursionistas un espléndido banquete, cambiándose entusiastas vivas á Italia, España, Milán y Valencia.

La comitiva entró en la población ocupando gran número de carruajes.

En San Sebastián

Hoy á las nueve y media, ha salido á pié S. M. el Rey del Palacio de Miramar con dirección al Club náutico.

En el camino encontró su automóvil que le condujo á dicho Club.

A S. M. acompañaban el general Echagüe y sus ayudantes.

Estuvo regateando en la cañoa automóvil «Dios salve á la Reina» retirándose á la primera vuelta.

Después se dirigió en automóvil á Biarritz, donde pasará el día, regresando por la noche á San Sebastián.

El infante don Luis

También el infante don Luis de Orleans ha estado regateando á bordo del yate «Corzo» acompañado del segundo comandante del «Giralda».

Hallazgo interesante

Comunican de Castellón de Ampudia, que en aquella población se han descubierto multitud de objetos extraños que se cree proceden de la época romana.

El señor Salmerón

El señor Salmerón tiene pensado veranear en una finca que el señor Junoy posee en las inmediaciones de Puigcerdá.

Turistas francesas

Han salido de San Sebastián los turistas franceses que habían acudido á la capital guipuzcoana con objeto de presenciar las regatas.

Huelga

En Barcelona sigue la huelga de carreteros.

Lo de las bombas

Dicen de Barcelona que han sido puestos en comunicación los detenidos en Poble de Segur por el hallazgo de materias explosivas.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Anterior	83'10
Amortizable al 5 por 100	101'60
Acciones del Banco	450 00
Acciones de Tabacos	412'00

CAMBIOS

Liras á la vista	12'35
Pondres á la vista	28'33

GUERRA.

Pérdida

El día 25 del actual han desaparecido del término del Espinar dos borricas y un borrico de pelo negro.

Se agradecerá á la persona que sepa su paradero, dé aviso á sus dueños Don Angel Velasco y Doña Baldomera Zugasti, vecinos de aquella villa.

Colegio de PP. Dominicos

1.ª y 2.ª enseñanza y preparación para carreras especiales

Admiten colegiales internos ó externos

El propósito principal de sus directores es poner la enseñanza colegiada al alcance de las modestas fortunas, sin perjuicio de las demás ventajas. El éxito obtenido en los últimos exámenes abona su pensamiento.

Pidanse prospectos al P. Rector

DIRECCIÓN: Santa María de Nieva (Segovia)

Fundación González

SEGOVIA

Desde el 1.º al 20 inclusive del próximo Agosto, de diez á doce, estará abierta la matrícula para cubrir quince plazas vacantes en dichas escuelas.

De las condiciones de ingreso se informará el público, por las expuestas en la tablilla de anuncios de la Secretaría de dicho centro.

NITRATO DE SODA

como abono químico

Para informes gratuitos sobre su aplicación dirigirse á don Juan Gavilán, Delegado en España del Permanent Nitrate Committee, Jovellanos, 5, Madrid.

ALQUILER

Para la temporada de verano se alquila un piso amueblado hay jardín y agua, con asistencia ó sin ella.

En la administración de este periódico, se informarán

Anuario del Comercio

De a nueva edición que acaba de publicarse, se vende uno muy barato.

Se informará en esta Administración.

Diario religioso

Santos para mañana

San Nazario. En Corpus.—De siete á ocho el ejercicio diario al Santísimo Sacramento.

Mercados

CANTALEJO

En el mercado celebrado hoy rigieron los siguientes precios:

Trigo, la fanega	46 reales.
Centeno id.	38'50 id.
Cebada id.	30 id.
Algarrobas id.	45 id.
Yeros id.	48 id.
Harina de 1.ª	18 id.
Id. de 2.ª	16 id.
Avena,	24 id.
El tiempo,	bueno, con algùn nublado.
La cosecha se presenta buena.	

El Corresponsal.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 300 fanegas de trigo vendiéndose á 49 reales las 94 libras.

AREVALO 21

Se cotizó el trigo 48 1/2 49 reales las 94 libras castellanas.

Cebada,	24 á 25 id.
Algarrobas,	34 á 36 id.
Calculase	la entrada de trigo en 300 fanegas.

Tendencias del mercado sostenido.

Temporal bueno.

PENAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo,	á 50 reales fanega de 94 libras.
Centeno,	á 34 reales.
Cebada,	precio de venta en los Almacenes del Puente, á 21 reales.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal.—700 fanegas de trigo que se cotizó á 50 reales las 94 libras.

Almacenes del Arco.—200 fanegas de trigo nuevo, pagándose á 49'00 reales las 94 libras.

Tendencia del mercado firme.

# PAGINA LITERARIA DE EL ADELANTADO DE SEGOVIA

27 Julio 1908.

Director: JOSÉ RODAO

## DE LUNES Á LUNES

¡Ande la mentral!

Quien dijo que es este el país de los viceversas, sabía muchísimo más que el mismo Salomón, que figura á la cabeza de nuestros antepasados más intelectuales.

Estamos en pleno estío; en ese que hemos dado en llamar ardiente estío todos los poetas del mundo, desde Virgilio hasta el mismísimo Chocano, que hace versos lo mismo que pudiera hacerlos una chocolatera.

Y ahora que, por efecto del calor, podría la verdad andar desnuda, ó por lo menos ligera de ropa, como cada hijo de vecino, es cuando se miente con más descaro, sobre todo en los periódicos, dedicados casi por completo en estos días á alimentar la insaciable vanidad de las gentes con manoseados y por lo tanto resudosos calificativos.

Dicen los moralistas que se fomenta la criminalidad haciendo públicos, con todos los pelos y señales, los más horripilantes delitos y digo yo—que no soy moralista, ni filósofo, ni trascendental, ni amigo de meterme en profundidades de ningún género,—que si los periodistas, eternos culpables de todo, no sacáramos en los papeles los nombres de los que vienen, ó aplicáramos á los que se van y regresan los merecidos calificativos y no los que nos dictan la pernicioso rutina y la mala costumbre de bombear á todo el mundo, no se marcharían tantas gentes á dejar su dinero en poblaciones donde, echándose las de veraneantes distinguidos, no suelen encontrarse ni más comodidades, ni más sanos alimentos, ni temperatura más fresca, que las que dejan en los respectivos puntos de su residencia habitual.

Hace unos días leí en un diario madrileño que se encontraba en un importante balneario, el probo y celoso empleado don Fulano de Tal.

Y resulta que el tal don Fulano, es uno de nuestros primeros granujes, maestro en negocios sucios, que sabe, con no muy buenas artes, sacar dinero de las peñas.

Si el periódico en cuestión, rindiendo culto á la verdad, hubiera dado la noticia en estos términos: «Se encuentra en el balneario de P. el conocido funcionario don Fulano de Tal, que se pinta solo para hacer chanchullos, y para timar al prójimo», habría hecho un inmensa beneficio á los dueños del balneario, porque cuidarían de que el probo empleado no se llevara la mitad de la vajilla, si no encuentra á mano otra cosa, y acaso se lograra también que otros muchos granujas imitaran al famoso *Cachupin*, quedándose en casa, para evitar esos inconvenientes de la publicidad.

Si en vez de los consabidos sueltos: «Hemos tenido el gusto de saludar al distinguido comerciante don N. N.» «Ayer salió para sus posesiones de H el inteligente industrial don M. M.» «Se encuentra en esta población el ingenioso poeta don Lucas del Rípio», tuviéramos la franqueza de decir: «Hemos tenido el disgusto de saludar al comerciante don N. N., que es uno de nuestros primeros ganzápiros». «Ayer salió para sus posesiones de H el industrial don M. M., que no sabe donde tiene su mano derecha.» «Se encuentra en esta población el señor don Lucas del Rípio, uno de los poetas que más gansadas ha escrito desde que vino al mundo», resultaría que en vez de dar rienda suelta á su vanidad, los interesados procurarían corregir sus defectos, ó por lo menos viajarían de incógnito y sin hacer gemir á las prensas, con noticias que maldito lo que interesan á los demás mortales.

Si pudiera hablarse con franqueza, muchos de los que ahora acuden á las redacciones á pedir y á pagar—porque también se suelen pagar esas cosas—el

sueltecito de su salida ó de su regreso, acudirían á suplicar que no se ocuparan de ellos y pagarían mucho más caro el silencio de los periodistas, que el *bombo*, con lo que nada irían perdiendo los periódicos.

Brindo á los colegas el pensamiento, por si le consideran explotable.

Con tales procedimientos de sinceridad no sucedería lo que nos ocurrió hace algunos años en la redacción de un periódico madrileño, en el que yo trabajaba lo indecible y en el que me quedé sin cobrar lo que tampoco puede decirse.

Publicamos por esta época un suelto en el que decíamos, sobre poco más ó menos: «Ayer salió para San Sebastián el honrado y rico propietario don L. H., con objeto de pasar allí una temporada, atendiendo al restablecimiento de su delicada salud.»

Al mes y medio, próximamente, de la publicación de ese suelto, el director del periódico recibió, del dueño de una de las más acreditadas fondas de San Sebastián, el siguiente telegrama: «El honrado y rico propietario señor H, se fugó hace dos días de esta fonda, llevándose la ropa blanca de la cama y sin pagar la cuenta. Procedo judicialmente contra la redacción de ese diario por complicidad en el timo.»

Desde entonces quedaron suprimidos los calificativos en la redacción.

Y hasta quedó suprimido el periódico, porque al propietario le era imposible sostenerle.

Con lo que resultó que los redactores no pudimos sacar un cuarto de lo que se nos adeudaba y que continuaron siendo distinguidos, inteligentes, sabios, honrados, ilustres y chispeantes todos los sinvergüenzas, canallas é ignorantes que nos pedían *bombos* estrepitosos.

PEPE.

## LA MÁS AMADA

Miro al abismo. Mi pupila advierte una figura que en su fondo toca... Figura de mujer... Muda su boca, allí, en el fondo, permanece inerte.

Al desender, fiándome á la suerte, caigo y rodando voy de roca en roca; mi cuerpo en ellas rebotando chocas, y en ninguna, al chocar, hallo la muerte.

Llego por fin á la figura bella; ¡mas ay, que era de piedra la figura y allí mi cuerpo mísero se estrelló!

¡Eterna ingratitud de la hermosura: bajé sólo por ella, y era ella entre todas las rocas la más dura!

Alejandro NIETO.

## EL CANTAR MILAGROSO

Yo tengo un vecino que canta porque tiene madre.

De esta afirmación rotunda podría deducirse que todos aquellos que tienen madre cantan.

No es así, seguramente; pero mi vecino canta porque tiene madre.

Es un niño de estorcas años, que vive tendido en una cama ó tendido en un ligero sofá, que su madre acomoda en los sitios más alegres y confortables de la casa.

Este muchachito enfermo, inmóvil, ve cómo los niños de la vecindad *desechan* nidos en la huerta próxima, y juegan á la *viria* en el corral, y persiguen á las flores y á las mariposas, y van al colegio en bandadas felices. Y él, pobre Tántalo, que tiene sus manos infantiles á todas estas seducciones de su edad, acostado en su sofá, sonríe y canta...

Es que su madre le envuelve todo en una atmósfera de ternura y de regalo, con una solicitud tan inmensa, que el enfermito inválido se siente contento, está alegre, y canta.

Tiene otros hijos esta madre; pero hace de modo que todos rodeen al enfermo para distraerle, sin molestarle nunca. Todos están contagiados de este fervor de la madre por la criatura desgraciada, y nada turba la dulzura de los halagos que se deslizan sobre el sofá ó sobre la cama en que el niño tiene sus miembros marchitos.

Cuando los almohadones donde el muchacho se reclina son empujados suavemente hasta el balaón, hay siempre al alcance de aquellas manos páidas libros de cuentos, con santos; juguetes modestos, pero entretenidos, con los cuales el paciente levanta edificios caprichosos, poniendo uno sobre otros los taquitos de madera... ¡castillos en el aire que, al ser fácilmente derribados,

encuentran una mano previsora que recoja sus piezas pulidas!

Es la mano que coloca un albo cendal en la ventana, de modo que el sol acaricie el cuerpo impedido del muchacho, sin herir sus ojos cobardes á la luz.

Es la mano que sale al encuentro de todas las molestias, de todos los antojos del niño; la que, armada de paciencia y de piedad está siempre tendida hacia el sofá ó hacia la cama; la que, en ocasiones de desaliento ó de fatiga, le señala al niño las lejanías del cielo, con una divina expresión de esperanza...

Mejido en la cuna de este cariño sublime, el enfermo no padece. Su vida quieta es un dulce engaño, exento del amargor de muchas vidas azarosas; su figura inmóvil tiene la placidez de un ensueño, y cuando ruedan los castillos que levanta su fantasía, la santa mano providente recoge siempre las piezas pulidas, para que el niño arme otra ilusión.

Y así, prisionero en su lecho forzoso, viendo correr ante sus cadenas la vida libre y tentadora de la infancia... ¡mi vecino canta porque tiene madre!

Goncha ESPINA DE SERNA.

## La vida cómica

«Las romanas caprichosas»...

Hay en la provincia de Roma un inmenso y espesísimo bosque que se ha hecho célebre y que ahora va á desaparecer.

Este bosque, que pertenece á tres municipios, tiene una larga y poética historia: desde hace muchos años viene siendo refugio del amor de los novios rebeldes.

Cada vez que los novios de los pueblecillos á que pertenece el bosque encuentran obstáculos en sus familias al desarrollo ilegal de su amor, ¡á Roma por todo! Mejor dicho: ¡al bosque de Roma por todo! Si novio rapta á la novia, se internan en el bosque y no vuelven á salir de él hasta que su cariño ha sido sellado por la paternidad, y las familias respectivas tienen ya que transigir.

La costumbre se iba extendiendo tanto, que en el mes de junio pasado ha habido cinco raptos de esas, «seguidos de bosque».

Los tres pueblos han acabado por sentirse escandalizados. Reunidos los alcaldes, han acordado talar el bosque é inmediatamente han puesto manos á la obra.

Según dicen los periódicos, «se espera encontrar en el bosque unas cien parejas, á las cuales se impondrá como castigo el matrimonio».

Pues señor no lo entiendo. Se escapan esos novios porque no les permitan casarse, y ahora, como castigo, los casan... Es algo así como si á un ratero que roba un reloj de plata se le condenara á... á recibir un reloj de oro.

Por lo demás, la desaparición de ese bosque sería beneficiosa, ¡claro está! Y siempre es preferible que se saque leña del bosque á que se dé leña á los que se escaparon.

## ¡Preparen maletas!

En la buena sociedad, en cuanto llega este mes sofocante de verdad, ¡preparen maletas! es el grito de actualidad.

Y entre las gentes modestas que quieren, buscando fiestas, pasar la existencia bien, se dice:—¡Preparen cestas! ¡Y todos se van al tren!

Con uno ú otro equipaje no hay quien no emprenda un viaje en pos de climas más gratos; y solo los pelagatos que no tenemos coraje,

ni gusto, ni una peseta para ver tierras extrañas, como el deber nos sujeta dejamos que la maleta se cubra de telarañas.

Y yo nunca se las quito, pues si ese chisme maldito es útil, para mí no, porque no le necesito.

¡Qué más maleta que yo! Muchos van al Sardinero ó á otro punto, á chapuzarse en el mar perfido y fiero, y hay quien no tiene dinero y va á punto... de arruinarse.

Unos desean salir de España, para vivir en una costa extranjera, y otros no podemos ir ni aun á costa... de cualquiera.

Y aunque mis malos humores requieran climas mejores y el médico lo prescriba, no hay más que tragar saliva y sufrir estos calores.

Y si el mal no me respeta y me da una patalata, diré con desdén profundo:—¡Al sobrarne la maleta, no he de despreciar el mundo!

José RODAO.

ORO VIEJO

## A una lágrima

Hervida salta del pecho y por mi semblante ruedas; ¡con cuánta calma resbalas, resbalas... y cuánto quemas! ¡Pobre lágrima! el ardiente raudal de mis hondas penas, te arroja desde su fondo, sepulcro de mi inocencia. Manchada el cristal cansado que en mis pupilas chispea; si tanto herviste por dentro tiempo es de que salgas fuera. ¡Pobre lágrima! No eres hoy la purísima perla que brilló del tierno niño en la alba frente serena. No eres la última gota de la cuna compañera, que sobre flores caía ó sobre mi madre tierna. Aquella gota brotaba como en las flores la esencia brotaba fácil, tranquila, ¡y era tan dulce verterla! Las lágrimas de los niños salen pronto y los consuelan, las lágrimas de los hombres tardan en salir y queman. Las unas son el rocío de cándida primavera; y las otras son del alma la rugidora tormenta. ¡Pobre lágrima! Te has ido y ya no es fácil que vuelvas! ¡Ay si volvieses trocada en lágrima de inocencia!

Antonio F. GRIJO.

## Impresiones veraniegas

En marcha

Ha llegado, por fin, el día de la partida. El breve paréntesis que hicimos en nuestra vida cotidiana, vida abrumadora de trabajo constante y demoleador, finaliza; los días plácidos, tranquilos, sosegados que pasamos en la ciudad vestusta y sombría, rodeados de fraternales y antiguos camaradas, fueron muy escasos...

El recuerdo de aquellas horas felices nos aguijoneará de continuo: los paseos por las calles silenciosas, durante las noches apacibles; el día de la verbena frustrada á la que Andrés González Blanco, nuestro querido compañero, dedicó una página admirable; la tertulia del café amplio, donde los jóvenes provincianos juegan al dominó, reclinados indolentemente en los divanes de roja pana, con los sombreros torcidos y los cigarrillos entre los labios, que de vez en vez iluminan sus pálidos semblantes con resplandores rojizos; la orquesta que nos amenizaba las veladas nocturnas; las cenas alegres y coquetonas que acompañamos á la hora del crepúsculo por las calles estrechas y sombrías, donde nuestras pisadas retumban sonoras, calles solitarias y remotas, festoneadas de casas blancas que se destacan entre las sombras de la noche como una evocación...

El andén está desierto. A lo lejos, entre celajes de bruma comienza á distinguirse la máquina que avanza majestuosa, arrastrando los vagones tras de sí... Poco á poco los viajeros van llegando, cuando el tren hace su entrada en la estación, bajo la marquesina de cristales; la máquina queda fuera, coronada por un penacho de humo negro que recorta el espacio azul...

He aquí el momento cruel, el instante crítico, sensacional, en que el dolor invade muchos pechos y los ecos mortecinos del «adiós» se apagan tristemente, dejando comprimidos por la congoja muchos corazones amantes...

La campana anuncia la proximidad de la salida... Muchas manos se estrechan; muchos labios se unen; muchos pañuelos agitados por el viento simulan el postre consejo que la premura del tiempo nos impidió dar...

El tren penetra por un túnel, cual un reptil que se arrastra fatigoso, luego surge marchando veloz sobre los rieles; el paisaje que ante nuestros ojos aparece es admirable: verdes campiñas, surcadas por carreteras polvorientas, que semejan cintas blancas, caprichosamente estendidas sobre el verde manto de cesped; pueblecillos diminutos, cuyos habitantes suspenden sus faldas para mirarnos con ese recelo con que observamos á los seres que sólo vemos una vez y que tienen la poesía del misterio, la sombra poética del enigma, la fuerza sublime de lo desconocido... Sobre los hilos del telégrafo los pajarillos canturrean alegres, completando aquel cua-

dro de encantos, entenebrecido por algún recuerdo sentimental...

Las niñas desde los andenes de las estaciones miran al tren con inquietud, tal vez pensando en el novio que esperan hace tiempo, y que no saben cuando llegará...

Nosotros las contemplamos tristemente, diciendo con el poeta:

«Llorando tras los cristales la novia mira llover, las tristezas otoñales van diciendo en los cristales que el novio no ha de volver.»

J. DEL BUSTO-SOLÍS.

Gijón, 1908.

## Lo más chusco

Hay en Sanlúcar, población sencilla y muy famosa por la manzanilla, una preciosa chica verdulera, por la cual hubo allí una pelotera entre dos vendedores de pescado, siendo de la trifulca el resultado que uno de ellos, iracundo, ¡púñ! clavó un cuchillo de cortar atún en la espalda, con furia, á su rival, dejándole muy mal, y siendo detenido el agresor, después que el hombre, ciego de furor, atacó á los que le iban á prender haciéndoles correr.

Lo que más me ha chocho de todo eso es que la mujer de este, al verle preso, sufrió un síncope, y se halla en mal estado... ¡De modo que don Juan era casado! ¡Lo más chusco sería que lo fuera también don Luis Mejía, y que la verdulera encantadora, de esas pasiones ocasionadora, ajena, con sus berzas y cebollos de don Juan y don Luis á las querellas, dedicara el mejor de sus repollos al capitán Centella!

¡Tienen un interés encantador todos estos belenes del amor!

José ESTRADA.

## Postres variados

Si tiene usted, amigo, un duro sevillano y compra usted un tomo de versos de Machado y le dan seis pesetas como vuelta del macho aun será usted un primo, aun cuando el duro sea sevillano!

Se ha dado por concluso el sumario instruido por el asesinato de doña Filomena Meliá, en la calle de Aseveros.

Consta de 600 folios y como piezas de convicción figuran el cascote ensangrentado con que el asesino la agredió, el pañuelo ensangrentado que sirvió para asfixiarla, otro pañuelo con sangre que la perteneció, y la cuerda que sirvió para atarla las manos.

Todo, en fin.

Es una obra acabada, hecha con talento fino. Vamos, que no falta nada... ¡nada más que el asesino!

En la calle de los Tres peces, de Madrid, ha habido la otra noche un escándalo musical, organizado por varios vecinos provistos de sartenes, almireces, latas, cazuelas y otros instrumentos de cuerda.

El escándalo le ha motivado una tiple ligera que habita en aquella vecindad y que había dado en la flor de lanzar al espacio una lluvia de gorgoritos de su garganta á las tres de la madrugada, hora que había escogido para ensayar, sin consideración á los derechos concedidos por Morfeo á los vecinos.

Aunque sean poco finos en su manifestación, la actitud de esos vecinos tocadores matutinos está muy puesta en razón; porque le aburre á cualquiera y le atonta y le anonada el contar en su escalera con una tiple ligera que da en ser tiple pesada.

AMADIS

## Sin franqueo

Piscis y Pim, pam, pum.—

Vuestros dos originales he recibido y los dos comentan sin gracia los asuntos municipales; nos habláis de los rosales famosos, entre guasitas, y no acepto esas bromitas puesto que, al cabo y al fin, es natural que un jardín ha de hacerse de rositas...

No se devuelven los originales,

# SECCION DE ANUNCIOS

## Montes, Fotógrafo. Reoyo, 15

Ver la exposición de retratos en el portal de la casa.

### ESTABLECIMIENTO Maquinas Singer y Wheeler & Wilson para coser

Exclusivas de la COMPANIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

**Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales. Pídanse el catálogo ilustrado, que se da gratis**

MAQUINAS PARA TODA INDUSTRIA, EN QUE SE EMPLEE LA COSTURA. Se ruega al público visite nuestros establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, reales, matesos, punto vainico, etc.; ejecutados con la máquina DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España

## SEGOVIA

12, Isabel la Católica, 12



ESTABLECIMIENTO

## SEGOVIA

12, Isabel la Católica, 12

## ELECTRO-BIO-VIGOUR-WOOD

DEL DR. M. CALDEIRO



Los dictámenes de eminencias médicas y las múltiples curaciones que con él se han obtenido, demuestran que nuestro aparato es el más perfecto y cómodo de cuantos, por medio de la electricidad, combaten las

Enfermedades nerviosas, debilidad general, ataxia locomotriz, neurastenia, dolor de espalda, padecimiento de los riñones, reumatismo, lumbago, varicocela, fatiga, estreñimiento, etc., etc., porque la electricidad, que vigoriza el organismo da á éste la fortaleza de que carece y le pone en condiciones para combatir la dolencia

Todo el que sufre debe pedir nuestro libro, que enviamos gratis, acompañándole un cuestionario para la consulta. Escribanos usted y nuestros Doctores le dirán francamente si nuestro método puede ó no curarle.

TODA CONSULTA ES GRATUITA

DR. M. P. CALDEIRO, Puerta del Sol, 9, pral. MADRID

Para los herniados tenemos un aparato especial ELECTRO-REDUCTOR DE LA HERNIA, clásico, sin resortes ni aceros. Precio: 50 pesetas. PÍDASE BOLETIN DE MEDIDAS

## Sociedad anónima Gros

Barcelona, Princesa, 21.

FABRICA DE PRODUCTOS QUÍMICOS PARA LA AGRICULTURA É INDUSTRIAS

### Primeras materias para abonos

Superfosfatos, nitratos, sulfato amónico, sales de potasa, escorias, sulfatos de hierro y cobre, ácidos y sales para la industria, etc., etc.

AGENTES Y DEPOSITOS en los principales Centros agrícolas de España.

Pídanse precios y noticias mercantiles.

SERVICIOS GRATUITOS

Consultas sobre la aplicación de los abonos; análisis de las tierras suscriptoras á la revista «Los Abonos Químicos» y envío de varios folletos agrícolas.

Dirigirse á don JUAN GAVILÁN

Director de las oficinas técnicas que esta Sociedad tiene establecidas en Madrid.

Jovellanos, 5, pral. derecha. Almacén en Segovia: Calle de Fernán García, núm. 1 (Asogvejo).

DELEGADO EN MADRID: DON MARIANO MATE SANZ Jovellanos, 5, pral. TELÉFONO 997

## Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

Reaseguradora de La Polar

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARÍS EL AÑO 1819

Capital y Reserva: 25.530.000

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 31.50 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

Jesé Ramón Santiago, Romero, 4, 2.º

Sombrereria y Zapateria

## CLAUDIO MORENO

Plaza del Correo, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

Camisería fina,

Mercería, Paquetería y Juguetes

En abanicos, sombrillas, parasoles, bastones y paraguas, se rebaja un cincuenta por ciento de sus precios, por ser muy grandes las existencias recibidas.

De los mil artículos más que esta casa tiene, los vende á precios baratísimos.

«El Toledano»

PLAZA MAYOR, NUMEROS 33 Y 34 (Al lado del Café Montañés)

## VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAU

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Jóvenes, los Americanos y á toda persona desgranada, á la que repugnan los alimentos, ó no puede soportarlos. PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

LA PURZA de la PEPTONA CHAPOTEAU la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

## VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## JARABE DE RÁBANO YODADO de GRIMAUT Y C.ª

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatisimo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

8, rue Vivienne, PARIS, y en todas las Farmacias.

## Balneario de Liérganes

Unicas aguas que curan los catarros crónicos de la nariz, laringe, bronquias y pulmón; infartos del hígado y cólicos nefríticos. Gran reforma en el Balneario provisto de los aparatos más perfectos que hay en Europa.

## EMPLASTOS POROSOS de Alcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

DIRECCIONES PARA SU USO.



Para dolores en la región de los Riñones ó para la Debilidad en las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba. Donde haya dolor póngase un emplastro de Alcock.

Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes ó para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento y Pies Hinchados, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

Para el Mal de Garganta, Tos, Bronquitis, para Pulmones Debilitados, y para las partes sensibles y dolientes del estómago, aplíquese como queda dicho.

Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

Insista en obtener el de Alcock

## Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. SE VENDE EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España: J. URIACH & CA., Barcelona.